



Sitzung vom 13. September 2022

BESCHLUSS NR. 374 / V4.04.70

Schulzahnklinik Namensänderung Genehmigung

Die «Schulzahnklinik Uster-Greifensee» erhält durch die Integration in die Stadt Uster – Abteilung Bildung eine neue Trägerschaft. Zur verbesserten Prävention und frühzeitigen Pflege der Zähne sollen neu auch Kinder im Vorschulalter angesprochen und behandelt werden.

Um Karies bei Kindern mit hohem Kariesrisiko wirksam vorzubeugen, sollten die Präventionsmassnahmen spätestens im ersten Lebensjahr beginnen. Die erste zahnärztliche Kontrolle im Rahmen der Schuluntersuchung im vierten oder fünften Lebensjahr ist viel zu spät. In diesem Alter kommen die Kinder bereits mit grossen Läsionen zum Zahnarzt, die immer wieder akute Schmerzen verursachen.

Darüber hinaus erleiden Kinder im Krippenalter bei ihren ersten Gehversuchen häufig Verletzungen. Die Verletzungen in diesem frühen Stadium betreffen die Milchzähne. Daraus können Komplikationen entstehen und häufig treten Störungen bei der Bildung der bleibenden Zähne auf. Eine angemessene Behandlung von Verletzungen der Milchzähne verringert Probleme an den bleibenden Zähnen.

Wenn bei Kleinkindern frühzeitig Karies oder andere Probleme erkannt werden, kann durch die Eltern eine verbesserte Zahnpflege erfolgen. Zusätzlich können die zahnmedizinischen Kosten gesamthaft für die betreffende Familie reduziert werden, wenn umfassende Behandlungen wegfallen. Oft handelt es sich um Kinder aus sozial schwächeren Schichten mit bildungsfernen Eltern, was wiederum Auswirkungen auf die Kosten im Sozialbereich verursacht. Eine gute Prävention hilft somit Kosten zu sparen.

Der Name soll den frühen Bereich besser abbilden. Die Schulzahnklinik soll deshalb neu unter dem Namen «Zahnklinik für Kinder und Jugendliche» geführt werden.

Die Vertragspartner, Eltern und bisherigen Zweckverbandsgemeinden werden über die Namensänderung informiert.

Das Briefpapier wird in Kombination mit dem Logo der Stadt Uster überarbeitet und in Absprache mit der Stadt Uster angepasst.

Die Webseite wird in Absprache mit der Öffentlichkeitsarbeit dem CD der Stadt angepasst. Sie wird als eigenständige Webseite geführt. Die städtische www.uster.ch und die Website der Primarschule www.primarschule-uster.ch werden verlinkt.

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der bestehende Name wird per 1.1.2023 auf «Zahnklinik für Kinder und Jugendliche» geändert.
2. Eltern und Erziehungsberechtigte, Vertragspartner und Zweckverbandsgemeinden werden von der Abteilung Bildung über den Namenswechsel informiert.
3. Briefpapier und Webseite werden CD entsprechend angepasst.
4. Mitteilung als Protokollauszug an
 - Präsidiales, LG Öffentlichkeitsarbeit, Susanna Ellner
 - Oberstufenschulpflege Nänikon: Ulrich Schmid, Präsident



Sitzung vom 13. September 2022 | Seite 2/2

- Sekundarstufe Uster: Benno Scherrer, Präsident
- Abteilung Bildung: Schulverwaltung, Guido Schär

öffentlich